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平成２７年度・運動会アンケートのご意見及び回答 

 

※同様のご意見は（複数）と入れております（また文章もまとめさせていただきました）今回のアンケート回答数３８枚でした。 

以下、☆赤字が園の回答です。 

 

●競技・種目の内容に関して感じた事がありましたらご記入ください。 

<各クラス> 

・いちご組のトンネル退場が可愛かった。 

・ハイハイで上り下りやクモの巣をくぐるといった動きが１才児クラスの子ども達にとって無理なく楽しんでいる様子でとても良かった 

です。何よりトトロとドングリが可愛かったです。 

・りんご組のだんごむしとっても可愛かった。 

・皆とっても可愛かったです。かけっこのゴールテープではなく先生のところに走っていくのは本当に素敵でした。 

・ぶどう組体操やって欲しかったと思っていたが、ソーラン節とてもかっこ良くて感動しました。（複数）隊形移動がすごくきれいでさす

が年長でした。旗もとても良かった。 

・組体操をやって欲しいなと思っていたが、ソーラン節と最初の運動遊びが５才児としてとても見ごたえのあるものになったので、今回の

プログラム良かったと思いました。（跳び箱良かったです、鉄棒難しいかなと思っていたので） 

・5 歳児の演技は、技能を見せてくれるものがいいと思います。（なわとびや組体操→もちろん危なくないものなど）踊るだけよりプラス

アルファが欲しいです。 

・どの競技もとても可愛く、そして皆先生方の方を向いて指示に従ってちゃんと出来ていたことに感心しました。特に「ちいさなおうさま」

が衣装も踊りも可愛く、とても上手に出来ていたことに感動しました。 

・さくらんぼ組のお遊戯で出られない子がいるのがおかしい。クラス全員でできる事を考えていただきたい。 

・れもん組の種目時だけは、回りの時間などを気にせず、子どもと楽しめました。ゆったりできるような時間設定など、環境を作ってくだ

さり良かったです。 

・０、１歳児クラスの途中入場は大変助かりました。とても良いと思いました。 

・れもん組種目内容を知らない人がいたりしたので、もう少し事前に説明やリハーサルなどがあったらよかったなと思いました。（れもん

組最後のダンス、円になるとアリーナ席に背を向けてしまうので先生が前に立って横一列のほうが良いと思いました。） 

・それぞれのクラスに応じて、考えられたものなのでよいと思いました（複数）が、昨年と同じ種目だと変わった感じがないので少し変え

たほうが良いと思います。（例：もも組のパラバルーン） 

・他クラス演目のとき、テントの中の園児がダンスを一緒に踊っているのがほほえましく、一体感があった。 

 

<親子競技、その他の競技> 

・玉入れ、りんご組抱っこでも届かなかった。でも楽しかった。 

・保護者参加の玉入れで、線の中に入っているのが当たり前になっていたのが残念でした。２，３才児の保護者達がマナーを守っていない

のがいけないのですが、分かった時点で一度競技を止めたり減点等もありかと…。ただ、子どもがかわいそうなので事前にルールを守る

ことを保護者に伝えていただく事がいいのですかね…。（複数） 

・親子玉入れのカゴをもう少し低くするとよいと思います。 

・今年もとても楽しく、嬉しく見せてもらいました。先生方の跳び箱びっくりですね。 

・先生の跳び箱は危険だと思います。危なくて見ていられませんでした。安全第一でお願いします。 

・先生方の組み体操楽しかったです。 

・先生方のパフォーマンスを毎年楽しみにしています。今回の跳び箱かっこよかったです。（複数）（女性の先生も跳び箱でもよかったか子

どもも「先生かっこいい」と喜んでいました。無理の無い範囲で続けて欲しいです。 

・保護者の大玉ころがしが接戦で盛り上がりました。（複数）もっと白熱するような競技があってもいいと思いました。（綱引きとかリレー

とか） 

・今回二回目の参加でしたが、保護者競技が二年連続大玉転がしだったので来年は違う競技だといいかなと思いました。 

・子どもの参加競技が多く、本人も楽しんでいたようで良かったです。（複数） 

・楽しく参加できました。 

・パン食い競走について尋ねたところ、自由参加といわれたがプログラムを見る限りでは全員参加のように感じ、子のアレルギーがある為

分からない事だらけだった。“成分表を張り出しました”だけでなく、それでは食べられない子への対応をどうするか声を掛けていただ

きたかった。こういったことを全てこちらから聞かないといけない状況なのが少し残念です。“運動会の参加賞はパンです”と書いてあ

るならば食べれない子への配慮は？と疑問に感じた。親として“アレルギーがある為競技に参加できない”というのは納得し難いです。 

・感動したり、可愛かったり、とても良いプログラムでした。先生方お疲れ様でした。（複数） 

・子ども達の成長が感じられたのでとても良かったです。（複数） 

・参加種目が満遍なく配置してあり、兄弟の授乳やオムツ替えがゆっくり出来て良かったです。 

・４、５才クラスリレーも皆の一生懸命さが伝わりよかったです。 

・親子でパン食い競走はとても楽しかったです。 

・先生方には感謝の気持ちでいっぱいです。個人的には最後だったので終わりの親子ダンスにぐっと来ました。 

 

☆毎年開会式では年長ぶどう組が（園児入場の）代表として『運動遊び』を披露する形をとっております。今年は登り棒と跳び箱にチャレ

ンジしました。たくさんの方々が注目してくれる開会式冒頭に子どもたちが自信をもって挑戦する姿をお見せしたい、またそれを会場全

体で見守り応援したいという想いで実施しております。乳児クラスの子たちがこの時間待つのが難しいという意見があり、今年度は運動

遊び後に乳児クラスが入場という形をとりました。次年度以降も継続していきます。 

☆園では子どもたちの個性や創造性を大切にしているため、毎年☆才児クラスはこの内容と決めていません。各クラスの発表内容はその年

の子どもたちの発達・成長・クラスカラーを考慮し、子どもたちと話し合いながら決めていきます。その年ごとの発表内容を楽しみにし

ていただければと思います。 
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☆パン食い競争でアレルギーのある子への配慮についてご指摘がありました。パン食い競争はプログラム上『全員参加』となっていました

が『全員が参加』できる競技という意味で、あくまで『自由参加』競技です。園からの給食提供ではなく（アレルギーのある子が食べら

れるパンを）個別に用意するのが難しいため、ご家庭に協力を依頼した上でこの競技を行っています。また園児以外の参加者（保護者・

祖父母・親戚・園児以外の兄弟姉妹等）に対する『参加賞』をパンとしています。園児の『参加賞』については全員『参加の記念品』と

して顔写真入りキーホルダーを職員が手作りして一人一人にお渡ししています。説明が至らない部分から誤解を生んだことお詫びします。 

☆親子競技の内容やルール徹底について指摘がありました。保護者参加競技については『わかりやすく』『参加者全員が楽しめる』ものを

基準に内容・ルールを設定しております。ルールの周知や内容について皆様の声を生かし次年度につなげていきます。親子や保護者参加

競技は、事前のリハーサルが出来ないため、想定通りに進行させることが難しい場合があります。競技の性質上、参加される皆様のご理

解や楽しい雰囲気作り等が欠かせませんので、今後ともご理解・ご協力お願い致します。 

 

●会場設定に関して感じた事がありましたらご記入ください 

<撮影> 

・退場門から写真がスムーズだった。 

・子どもが本部前で演技をしているときは何とか撮影スペースを設けることが出来ると助かるかなと感じました。 

・ぶどう組の係りのとき、アリーナ席からだと後姿になってしまうので正面から写真撮ってもいいなどして欲しい。 

<オムツ・授乳テント> 

・オムツ替えのテントどこにあったのか。 

・オムツ替え、授乳テントが体育館になったのはとても良い（複数）と思いましたが、体育館内で遊んでいた子どもがいたので、注意が必

要になって大変だと感じました。 

・オムツ替えは体育館のほうがプライバシー的には良いと思います。ただオムツがぬれたときに次に競技があると体育館までいって交換し

て又戻ってくるのに時間が無いので、プログラム状況を見て交換しに行きました。 

・授乳テントが狭いので移動式のパーテーションで仕切られているだけでも十分目隠しになると思いますので、更に改善されるといいと思

います。 

<遊具閉鎖> 

・遊具閉鎖の為、ビニール紐を使用していましたが、あまり意味が無かったように思いました。 

・やはり遊具で遊んでいる子ども達も多く、遊んでいる所を見てしまうと子どもも遊びたくなってしまい、うまく遊具から気をそらし…と

いう感じでした。 

・遊具閉鎖は徹底されていました。にもかかわらず、タイヤから落ちて勝手に怪我してごめんなさい。単に保護者の責任です。 

<会場場所> 

・以前から、南町小学校を会場にしていると思いますので、不具合も出にくいのだと思いますが、５小のような芝生の校庭のほうが、会場

としては良いように感じます。白線などが引けなくなってしまいますが…。 

・会場が遠く、周りにパーキングも無く不便でした。 

・退場門の位置が変更されていたのがよかったと思いました。 

・ちょうどいい大きさです。 

・保護者席が少し狭い。 

・競技場所、応援席すぐ近くの遊具の周りが大きな石だらけではだしでは子ども達には危なかった。 

・裸足でも危なくないよう、サークル内がとても整備されていて安心しました。 

・交通の便も踏まえて、3 小での開催も検討していただければと思います。 

・アリーナ席の使い方が分からず、困った。 

・アリーナ席に係りの方を着けたほうがよいと思います。ルールが良く分かっていない方が折角並んだのに後ろに行く姿を見かけました。 

・アリーナ席の入れ替えがスムーズで見やすかったです。 

・退場門の所に祖父母らしき方がカメラを持ちたたずんでおり、退場の際、端に寄るわけでもなく通りを塞がれて邪魔でした。居場所の指

定をするなど、あるいは入退場門周りは少し囲い等をして競技をする人たちのみが通るようにしたらいかがでしょうか。 

・ビデオ撮影のマナーが悪いです（保護者の）クラス演技のアリーナ席（入れ替え）で、椅子の置いてある二列目で立ち、ビデオを撮影さ

れている保護者がいたことに残念です。 

・あれだけの会場を作るのに、さぞ大変だったと思いました。ご苦労様でした。 

・０、１才以外の応援席も、０、１才と同様に親子で見られるようにして欲しいです。 

・０、１才がシートで見れる席を作ってくださいましたが、シートが足りていなかったのでもう少し後ろまでシートを敷くためのスペース

として目印をつけるなどして欲しいです。 

・入場口→退場口→写真撮影→応援席の動線がとてもスムーズでした。 

・ネームホルダーの使用はわかりやすくて良いと思います。（複数） 

 

☆昨年、授乳・おむつ替えテントについて『暑いので日陰に』という意見を頂き、今年度は体育館内に設置しました。今年度距離について

意見がありましたので、来年度は０、１才テント付近と体育館の２ヵ所に設置します。テント数に関してはこれ以上増やすことはできま

せんのでご了承ください。（法人所有テント及び園所有テント、南町小からもお借りしています） 

☆今年度は準備の際エリア内の遊具閉鎖は徹底しました。園で（運動会進行中に遊具で遊ぶ学童児等に）注意するのは難しいので、運動会

に参加する兄弟姉妹に関してはご家庭で注意をお願い致します。メイントラック周辺以外の場所（固定遊具付近等）は学校より許可を得

られず砂はきをすることが出来ません。しかしご指摘のように子どもたちが通る可能性のあるエリアに関してはできるだけ注意を払うよ

う改善していきます。 

☆今年度は『退場門』の位置を変更し、集合写真パネルへの動線をつくりスムーズな動きができました。退場門付近で写真をとる方が多か

ったという話も聞きましたので、次年度は杭で囲むなどエリアを明確にしつつ継続していきます。また次のプログラムとの兼ね合いで（特

に幼児クラス）退場門から退場しないプログラムもありますので、その情報も伝えていくようします。 

☆今年度夕涼み会より導入したネームホルダーですが、今後も行事毎に使用していきます。子どもたちの安全を守るために、保護者の皆様

の中で定着できるようご理解・ご協力をお願い致します。 
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☆アリーナ席に関しては皆様のご協力で発表順の譲り合い方式が定着してきたように思います。昨年もご説明しましたが、ご家庭でレジャ

ーシートを敷いた保護者席に関しては『荷物置き場』と考えていただき、発表クラスの保護者の皆様が順番にアリーナ席付近に移動して

応援して頂く形がベストと考えています。次年度は誰が見てもわかるように『色つき腕章』などを配布して『発表クラスの方』が前列に

優先されるよう工夫していきたいと思います。運動会進行中、職員は子どもたちへの配慮を最優先しますので、アリーナ席の大人への誘

導は行いません。大人同士譲り合いながらスペースを活用して下さいますようご協力をお願いします。 

 

●その他、運動会に関して感じたことがありましたらご記入ください。 

<各クラス> 

・今年のぶどう組のいちご組のお手伝いが色々とやっていて嬉しかった。しっかりお手伝いする姿が見れて良かったです。（複数） 

・ぶどう組のリレー後の集合写真で負けたチームが泣いてしまったり、不機嫌になってしまったりして最後の運動会での記念写真なのでち

ょっと残念でした。プログラム上は仕方ないのかもしれませんが来年は演技後に撮影が良いと思います。 

・最初の運動遊びから（個人的には）感動していました。ありがとうございます。わが子も自信ついたようです。 

・落ち着いていることの少ないれもん組児童ですが、校庭の半分が開けていたので、出場時間外には歩かせたり出来たので良かったです。 

・初めての保育園の運動会でしたが、予想以上にとても楽しかったです。れもん組は残念ながら当日４人お休みだったようですが、もし可

能であれば運動会の練習をしている普段の様子などを少しでも良いので動画で見れるといいなと思いました。当日お休みになってしまっ

た子どもや保護者にとって、また当日参加した人達にとってもその様子を見れたら嬉しいかなと思います。 

・入園して初めての運動会でしたので、楽しみにしていました。子ども達の一生懸命頑張っている姿、とても感動しました。とても楽しか

ったです。 

・大きいクラスで障害物競走があったらもっと運動会らしさが出ると思いました。                                           

・とても楽しかったです。パン食い競走、やりやすかったし、見やすかったです。 

・毎年楽しみにしています。来年以降も楽しめる運動会を是非お願いします。（複数） 

・先生方、パパ会の皆さん、年長さんの多大な協力のおかげで楽しい運動会を過ごすことができました。来年も楽しみにしています。（複

数） 

・子ども達の活き活きした姿に感動しました。 

・アットホームで楽しい運動会でした。（複数） 

・雨が降らず良かったです。 

・裸足で走れるグラウンドを準備して頂きありがとうございます。 

・とても良い運動会だったと思います。結構感動しました。涙を止めるのが精一杯でした。 

・昨年と同様、メダルが写真入のキーホルダーだったりと先生方の愛情を感じ、また種目も学年ごとに楽しませていただきました。子ども

の成長をとても感じました。 

・手作りの暖かいプログラムに子どもが喜ぶ、やる気が出る衣装や道具、本当に細やかで驚きました。準備等、苦労されたことと思います。

どうもありがとうございました。 

・先生方のテキパキした対応に安心感がありました。 

・先生方も皆さん裸足で縁の雰囲気が伝わってとても良かったです。 

・時間通りの進行も、素晴らしいと感じました。 

・体操着を春に購入しましたが、運動会まで使用しないのであれば、夏に購入するようにすれば良いと思いました。初めて着せたのにもう

サイズアウトになりそうです。さくらんぼ組から着用でも十分なのでは？ 

・パパ会の準備で先生からの指示が口頭伝達でした。毎年仕切りが上手なお父さん方だけではないので、マニュアル化、見える化すると良

いと思いました。お父さん方だけでどんどん作業できるようになると思います。 

・なるべく、近隣保育所と被らない日程でご配慮いただけますとありがたいです。２園通う兄弟も近年増えてきておりますので、９月など

…。（個人的な意見で恐縮です） 

 

☆パパの会の皆様には、今年度もたくさんのご協力をしていただきました。準備・片づけの段取りに関してマニュアル化していくと良いと

いう貴重なご意見有難うございました。今年度の反省を生かしながら、誰もが動きやすいようなマニュアル・段取りができるよう工夫し

ていきます。今後とも子どもたちのために皆様とともに行事を開催していければと願っております。 

 

 

 【運動会を終えて】 

  

  青空のもと、無事運動会が終了しました。 

今年のスローガンは『こころにとどけ みんなのエール』 

他クラス発表の時、園児席の園児が一緒に踊っていて一体感があったという素晴らしいご意見を頂きました。また年長クラスの子が小さ

い子のお手伝いをしている姿を見ることができて良かったというご意見も頂きました。自分のクラスの事だけでなく、他のクラスの踊り

を覚えて一緒に踊って楽しむ姿、小さい子のお手伝いをする姿、『運動会』という行事を通して、周りから応援されることの嬉しさ、応

援する事の楽しさ、みんなのエールが子どもたちに届いた一日であったと確信しております。このような経験を通して子どもたちの『意

欲』は磨かれます。またやりたい！もっとうまくなりたい！というエネルギーが子どもたちの次の成長の『糧』になります。 

運動会の取り組みから当日までたくさんの保護者の皆様からご協力を頂きました。重ねて御礼申し上げます。また、今後も行事を通し

て共に子どもたちの成長を喜び合い、親子で思い出づくりができる一日でありたいと願っています。 

 

たくさんの貴重なご意見ありがとうございました。職員一同励みにさせていただきます。次年度、皆様のご意見を参考により良い運動

会ができるよう改善してまいります。今後ともご理解・ご協力のほどよろしくお願い致します。 

 

H2７,1０,31（土）府中保育園 園長 池田麻子 


